

TÉMOIGNAGE DE MOBILITÉ

HUGO, GRÈCE | 2018-2019

Hugo, étudiant en science politique, est parti en échange 4 mois à Ethniko Kai Kapodistriako Panepistimio Athinon (Grèce) pendant son année de Licence 3 (année 2018-2019).

Les raisons de votre mobilité

Pourquoi avez-vous choisi de partir à l'étranger, et pourquoi en Grèce ?

J'ai voulu partir à l'étranger pour me forcer à parler anglais et vivre une expérience Erasmus+. J'ai choisi de partir en Grèce pour découvrir une culture qui m'était totalement étrangère.

Pourquoi avez-vous choisi Athènes ?

J'ai choisi la ville d'Athènes pour sa richesse historique et ses quartiers animés.

Votre université d'accueil

Aviez-vous déjà entendu parler de l'université d'Athènes ?

Non.

Comment s'est déroulé votre accueil au sein de l'université ?

Une association Erasmus de la fac s'est chargée de notre intégration en créant beaucoup d'événements pour nous permettre de nous rencontrer entre étudiants Erasmus+.

Quel était votre cours préféré ?

J'ai apprécié tous les cours qui m'ont été proposés.

Compétences linguistiques

Quel était votre niveau en anglais lorsque vous êtes arrivé ? Avez-vous progressé ?

B1.

Avez-vous pris des cours de grec ?

Non, je n'ai pas pris de cours de grec.

La vie sur place

S'agissait-il de votre première fois en Grèce ? Qu'avez-vous pensé de la vie sur place ?

J'étais déjà allé en Grèce quelques jours. Mais y vivre 5 mois a été très différent. Je me suis adapté au rythme. Celui de commencer un cours avec 15 minutes de retard par exemple. La vie était très douce dans une ville pourtant densément peuplée. C'était très agréable.

Comment évaluez-vous le coût de la vie sur place ?

Le coût de la vie est très bas. J'ai déjà payé une pinte de blonde à 1,50 euro dans un bar. Le loyer me coûtait 300 euros par mois. Et encore, c'était un prix de touristes.

Avez-vous bénéficié de bourses de mobilité ?

Oui, j'ai bénéficié d'une bourse Erasmus+.

Quels conseils donneriez-vous à d'autres étudiants de Paris 1 intéressés par la même mobilité que vous ?

C'est une très bonne idée ! Il fait presque tout le temps chaud et beau. C'est très appréciable d'être encore en tee-shirt en novembre.

Échanges interculturels

D'un point de vue culturel, diriez-vous que la Grèce est différente de la France ?

Oui, tout est différent ! Il faut y aller pour s'en rendre compte.

Avez-vous observé des différences entre l'enseignement supérieur français et l'enseignement supérieur grec ?

Les cours, pour ma part, avaient toujours lieu en petits groupes (moins de 10 personnes). Nous nous retrouvions souvent entre étudiants Erasmus+ (Français, Allemands, Espagnols, Italiens, Néerlandais...), mais aussi avec des Grecs parfois.

Apports de la mobilité internationale

Quels ont été les apports de cette mobilité sur votre projet académique et/ou professionnel, mais également sur le plan personnel ?

J'ai appris à ne plus avoir honte de parler anglais, même imparfaitement. Tout le monde a un accent et fait des fautes de grammaire. Mais tout le monde arrive à se comprendre. Et c'est l'essentiel ! Vous vous surprendrez à débiter votre anglais sans problème à trois heures du matin dans un bar branché du centre d'Athènes.

Quels sont vos projets à court-terme ?

Aujourd'hui, je suis étudiant à l'école de journalisme de Sciences Po. Je vais continuer dans le journalisme.

Où vous voyez-vous dans 10 ans ?

Je ne sais pas. Mais dans le journalisme.

Envisagez-vous de vous expatrier ?

Je ne sais pas encore. Mais mon expérience Erasmus+ m'a incité à ne pas passer toute ma vie en France.